

Entrevista a Antonio Arenas, EFA El Soto

# Formación Profesional

TEXTO: FRANCISCO CARVAJAL

¿Quién es Antonio Arenas? ¿Nos puede hablar de su centro?

Antonio Arenas Peregrina es un Ingeniero Técnico Agrícola, profesor de un Instituto de Formación Profesional cuya denominación es EFA EL SOTO, al cual por cierto, tengo mucho que agradecer.

Situado dicho Instituto en la población de Chauchina, provincia de Granada, dicho centro, lleva vinculado a la formación de jóvenes durante más de 40 años.

De manera profesional, llevo vinculado a este centro 15 años, aunque conozco esta modalidad de enseñanza desde temprana edad, ya que fui alumno del mismo. Actualmente, me dedico como suele decirse, al ejercicio libre de la profesión y a las enseñanzas de la familia profesional agraria que en este centro se imparten.

Nuestro centro como ya se ha dejado entrever, está especializado en la Formación Profesional. En él se imparten Ciclos Formativos tanto de Grado Medio como de Grado Superior y también Formación Profesional Básica. Son módulos específicos y encaminados a la formación de personas.

La familia profesional de nuestros ciclos es la Agraria. En estos ciclos se tocan por tanto temas de producción y transformación del sector agrario, forestal, ambiental, de producción ecológica, de jardinería, de paisajismo, de alojamientos turísticos, de prevención de riesgos profesionales y así de muchos temas más. Cada ciclo formativo está especializado en uno de los sectores enumerados. Nuestra oferta formativa es bastante amplia.

La EFA EL SOTO es por tanto un Centro de Formación Profesional en el que entendemos que la formación de la persona debe ser una formación integral de la misma. Entendemos que un buen profesional no solamente es aquel que sabe hacer muy bien su trabajo, sino que también es un buen profesional aquél que además es rico en valores, la honradez, la constancia, la perseverancia, etc.

En nuestro proyecto formativo juegan un papel importantísimo la complicidad que siempre debe

existir entre el Centro Educativo y las Empresas. Entendemos que si se ponen en práctica los conocimientos teóricos adquiridos en un aula, se desarrollan además de conocimientos habilidades.

La formación y la inserción laboral de los jóvenes son nuestros objetivos. En definitiva, queremos ofrecerles mayores oportunidades. A las empresas también les ofrecemos oportunidades, la oportunidad por ejemplo de contar con personas jóvenes formadas y cualificadas.

Actualmente la EFA EL SOTO tiene firmados Acuerdos de Colaboración en prácticas con más de 150 empresas, de todo tipo, públicas y privadas, macroempresas y pymes. Nuestros alum@s desarrollan actividades prácticas formativas a día de hoy en todas las provincias de Andalucía. En otros años hemos desarrollado también actividades incluso en otras Comunidades Autónomas, como Castilla La Mancha, la Comunidad Valenciana...por ejemplo. Incluso también se vienen desarrollando actividades prácticas en el extranjero. Este año desde el 15 de Abril, 30 de nuestros alumnos están realizando prácticas en Italia, al igual que el curso anterior.

¿Existen más centros en España como el que usted preside en Granada?

En España existen actualmente 26 Centros de Formación Profesional como la EFA EL SOTO. EFA, significa Escuela Familiar Agraria. Estos centros nacen a través de una inquietud que manifiestan sus primeros fundadores. Eran estos primeros fundadores padres procedentes del medio rural que vieron en los comienzos que el desarrollo de un sector, de un entorno en general pasaba por la profesionalización.

Se viajó hasta Francia, de allí se trajo el modelo de Alternancia. Este modelo, consiste en una formación dual en la que los alumnos se forman en el Centro-Empresa. En la actualidad y en nuestros ciclos formativos, tenemos dos modalidades: la Alternancia, en la que nuestros alumnos pasan un tiempo en el centro y otro tiempo en la empresa y la Formación Profesional, en la que primero están nuestros alumnos en el Centro y al final del segundo año comienza el periodo de Formación en Centros de Trabajo (acaban sus estudios realizando prácticas en empresas).



¿Cuál es el contenido de su formación profesional?

Los ciclos formativos que actualmente se imparten en la EFA EL SOTO son los siguientes:

- FORMACIÓN PROFESIONAL BÁSICA:
  - » Agricultura y jardinería.
  - » Aprovechamientos Forestales.
- CICLOS FORMATIVOS DE GRADO MEDIO (2000 horas) (2 años de duración):
  - » Técnico en Aprovechamiento y Conservación del Medio Natural.
  - » Producción Agroecológica.
  - » Conducción de Actividades Físico-Deportivas en el Medio Rural.
- CICLOS FORMATIVOS DE GRADOS SUPERIOR (2000 horas) (2 años de duración):
  - » Gestión Forestal y del Medio Natural.
  - » Prevención de Riesgos Profesionales.
  - » Gestión de Alojamientos Turísticos.
  - » Paisajismo y Medio Rural.
  - » Animación de Actividades Físicas y Deportivas.

¿Cómo conoció usted a la Asociación Española de Greenkeepers?

Conocí a la AEdG a través de D. Francisco Carvajal. Eran unos años boyantes. Comenzamos a tocar los campos de golf y nos dimos cuenta que allí también existían muchas y buenas oportunidades. Pero eso sí, siempre siendo profesionales. Nos dimos cuenta también que en estos entornos, también se respiraba y se respira profesionalidad. Y lo más importante, tocamos a la puerta y nos la abrieron, una puerta que ha permanecido abierta siempre, incluso ahora en que los años no son tan espléndidos.

Desde el primer momento hemos ido cogidos de la mano, primero con poco y posteriormente creciendo. Ya se están consiguiendo buenos resultados, estamos formando buenos profesionales.

Además, por ambas partes se entiende que los buenos profesionales, las buenas personas son las que siempre harán emerger a los sectores productivos, los que harán de nuestra sociedad una sociedad más justa, más dinámica y más igualitaria. El buen profesional es al fin y al cabo el que siempre prevalecerá, el que aunque vengan momentos difíciles, siempre prevalece.

ANTONIO ARENAS PEREGRINA.  
Inarpe74@hotmail.com